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En un acto realizado el 11 de sep-
tiembre con la cúpula de la CGT en 
la puerta del Ministerio de Econo-
mía, el jefe de esta cartera y can-
didato presidencial de UxP, Sergio 
Massa, anunció la eliminación de 
la cuarta categoría del impuesto a 
las ganancias, además de la suba 
del piso salarial a partir del cual 
se tributa, medida que la cen-
tral obrera apoyó rotundamente 
porque se trata de un reclamo 
histórico del movimiento obre-
ro y porque significa una mejora 
importante para los ingresos de 
trabajadores y trabajadoras.
“Para mí el salario no es ganan-
cia, es remuneración, es el pago 
por el esfuerzo del trabajador”, 
sostuvo Massa. 
El cosecretario general de la CGT, 
Héctor Daer, defendió la medida 
señalando que no es “ni oportu-
nista ni electoralista”, sino que se 
trata de la corrección de “un tri-
buto injusto”.

“E l Trabajo no puede te-
ner un impuesto. El 
salario no es ganan-

cia”, detalló Daer con relación a esta 
medida que alcanzará a casi 1 millón 
de trabajadores. 
De acuerdo a la medida anunciada 
por el ministro Sergio Massa, los tra-

% LA CGT ACOMPAÑÓ AL MINISTRO Y CANDIDATO PRESIDENCIAL EN EL MULTITUDINARIO ACTO DE ANUNCIO

Apoyo a Massa por eliminación de Ganancias
bajadores en relación de dependen-
cia y los jubilados que ganen menos 
de $1.770.000 dejarán de tributar 
en octubre. Hasta ahora, el piso era 
$700.000. Sólo pagarán los CEO, ge-
rentes y pensionados de privilegio, 
aunque también los independientes 
que facturan más de $660.000, que 
son unos 400.000 autónomos.
“Para mí el salario no es ganancia, 
es remuneración, es el pago por el 
esfuerzo del trabajador”, sostuvo 
Massa en esa instancia, mientras en 
la tarima del acto estaba acompaña-
do por Máximo Kirchner, Eduardo De 
Pedro, Héctor Daer, Pablo Moyano, 
Andrés Rodríguez, Sergio Palazzo, 
entre otros dirigentes de enverga-
dura.
“Alla por 2015 un candidato a pre-
sidente les prometió que ningún 
trabajador iba a pagar Ganancias”, 
dijo el líder del Frente Renovador en 
alusión a Mauricio Macri. En aquel 
tiempo, tributaba el 12%. “Cuatro 
años después el 30% lo pagaba. No-
sotros en 2019 empezamos el camino 
de la disminución”, contó. 
“Para que se entienda bien: en la 
Argentina solo van a quedar 80 mil 
gerentes, directores de empresas, 
jubilaciones de privilegio o bene-
ficiarios por ser directores de com-
pañías de altos ingresos, pagando 
el impuesto a las Ganancias. Los 

trabajadores, sus horas extras, sus 
viáticos, no pagan más”, precisó 
Massa.

CAMINEMOS PARA ADELANTE
Massa hizo algunos pedidos a la 
ciudadanía. “Les voy a pedir que 
cuidemos la economía. Si tienen 
que ahorrar, compren un autito 
o un bien producido en la Argen-
tina, no me vayan a comprar dó-
lares”, dijo. El otro pedido fue de 
campaña: “En los próximos 45 días 
se juega el futuro de la Argentina, 
si somos un país que defiende la 
educación, el trabajo, el soberano, 
la moneda, o si pierden sus dere-
chos, sus posibilidades de educar a 
sus hijos en universidades públicas, 
el desarrollo industrial. Les pido de 
todo corazón, depende de ustedes, 
o volvemos al 2015 o caminamos 
para adelante, a un país en el que 
vale la pena vivir. Gracias por venir 
a festejar en esta plaza de tantas 
alegrías”, celebró.
“Les quiero pedir, pensando en el 
país, en el futuro, en el trabajo y 
en aquellos que no lo tienen, en la 
industria nacional, en la universi-
dad pública, que hagamos todo el 
esfuerzo posible para construir el 22 
de octubre el triunfo de los trabaja-
dores, del peronismo, del futuro. Yo 
estoy comprometido, no solo con la 

voz, voy a dejar hasta mi última gota 
de sangre y transpiración para de-
jarles a los trabajadores un país en 
el que valga la pena vivir”, exclamó 
Sergio Massa.
Finalmente afirmó: “Mi presidencia 
va a estar marcada por la recupera-
ción del salario”.
En ese aspecto, Massa ya tenía en 
carpeta otras medidas que van en 
esa dirección, como la devolución 
del IVA en la compra de alimentos 
a jubilados, monotributistas y tra-
bajadores que no pagan Ganancias, 
y la activación de créditos blandos 
para empleados.

LA PREVIA CON KELLY OLMOS
Más temprano, dentro del edificio 
del Ministerio, Sergio Massa se re-
unió con los principales referentes 
de la CGT liderada por Héctor Daer, 
Carlos Acuña y Pablo Moyano, y de la 
CTA conducida por Hugo Yasky, ade-
más de miembros de su cartera y de 
otras áreas del Estado. Del encuentro 
participaron, además de Daer, Acu-
ña, Moyano y Yasky, la ministra de 
Trabajo, Kelly Olmos; Sergio Palazzo, 
de la Asociación Bancaria; Guillermo 
Moser, de Luz y Fuerza; Juan Pablo 
Brey, del gremio de aeronavegantes, 
y referentes de los sindicatos pe-
troleros y de la Alimentación, entre 
otros.
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En una réplica de lo que aconteció en distintos 
sindicatos adheridos a la Federación, el Sin-
dicato de la Carne de Rosario, gremio de base 
del conductor nacional José “Beto” Fantini, 
festejó el Día de la Niñez.  
“Agasajar a nuestros hijos es lo mejor que 
nos puede pasar como dirigentes gremiales, 
después de tantas luchas de todos los días, 
teniendo que afrontar un problema y otro, 
con frigoríficos que cierran sus puertas, pero 
a nuestros niños y niñas de la gran familia de 
la industria de la carne le tenemos que dar 
felicidad”, manifestó Fantini en la celebra-
ción, donde los chicos recibieron su juguete, 
disfrutaron de los juegos y hubo sorteos con 
importantes premios. “Hoy es un día peronis-
ta”, afirmó.

E 
n el festejo, que convocó a unas 15 mil per-

sonas que concurrieron en familia, Fantini 

expresó que “es un honor para nosotros 

que todos los miembros de Comisión Directiva y 

cuerpo de delegados se hayan ocupado para hacer 

algo tan lindo como esta fiesta inolvidable para 

los chicos en su día, con tanta felicidad para todos 

ellos”.

Afirmó que “hoy es un día para disfrutar, no para 

hablar de las cosas feas que nos están pasando, 

hay que disfrutar así, en familia con todas y to-

dos los compañeros de esta actividad, incluso en 

% FANTINI REMARCÓ QUE ES UN DÍA PERONISTA PORQUE LE DAN FELICIDAD A LOS NIÑOS Y NIÑAS

La Carne festejó el Día de la Niñez

lo personal lo estoy haciendo con mis nietos y 

mi bisnieta. Esto es un verdadero orgullo, estoy 

muy agradecido a los que han hecho posible esta 

hermosa fiesta, un día auténticamente peronista, 

porque Perón nos supo inculcar que los únicos 

privilegiados son los niños”.

Finalmente rezó para que “esta felicidad de nues-

tros hijos e hijas, nietos y nietas, les llegue a todos 

los que conformamos esta gran familia a lo largo 

y ancho del país, donde en cada Sindicato de la 

Carne adherido a nuestra Federación hace todo lo 

que está a su alcance para la felicidad de los niños 

y niñas en este día”.

Insistió además que en estas circunstancias es 

“cuando los compañeros y compañeras mirando a 

sus hijos e hijas, deben pensar muy bien a la hora 

de emitir su voto, que sin duda debe ser un go-

bierno peronista, porque hay que ver si con otro 

gobierno vamos a poder darle felicidad a nuestros 

chicos”, señaló.
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% CON UN MARAVILLOSO ESPECTÁCULO, GRANDES Y CHICOS DISFRUTARON DE “¡DINOSAURIOS, UNA AVENTURA JURÁSICA!”

UTEDYC Capital festejó el Día de la Niñez
Con una propuesta que incluyó “aven-
turas, diversión, música y mucha 
acción”, la UTEDYC Seccional Capital 
Federal de la mano de su conductora 
Patricia Mártire celebró el domingo 
27 de agosto el Día de la Niñez, en el 
marco de tres extraordinarias funcio-
nes a sala llena en el Teatro Broadway, 
donde las niñas y niños de las y los 
Trabajadores Deportivos y Civiles dis-
frutaron de la obra “¡Dinosaurios, una 
aventura Jurásica!”. 

S e trató de un maravilloso espec-
táculo que sorprendió a grandes 
y chicos con dinosaurios tan rea-

les que parecían cobrar vida. El festejo 
culminó en el primer programa de sep-
tiembre de “UTEDYC en Directo” donde 
sortearon 50 órdenes de compras entre 
las y los afiliados. 
El evento, a lo largo de las tres funciones, 
contó con la participación de los miem-
bros de Comisión Directiva y del Cuerpo 
de Delegados, quienes recibieron a los 
chicos y chicas con sus grupos familiares, 
colaborando en la organización y en la 
entrega de juguetes y sorpresas para las 
niñas y niños de la UTEDYC Capital. 
En este contexto, la referente de los Tra-
bajadores Deportivos y Civiles porteños 
y secretaría de Actas y Previsión de la 
UTEDYC Nacional, Patricia Mártire, agra-
deció “a todas y todos quienes fueron 
parte del Día de la Niñez.
Estamos finalizando una jornada her-
mosa que compartimos con todas las 
mamás, papás, niñas y niños de esta 
hermosa Seccional Capital Federal. Gra-
cias por haber confiado en nosotros, 
gracias a nuestros colaboradores, y a 
nuestra Comisión Directiva. ¡Gracias, in-
finitas gracias!”, concluyó.
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“Sin un acuerdo salarial definitivo que con-
temple el primer trimestre de la paritaria 
2023-2024”, la Federación de Trabajadores y 
Trabajadoras de las Telecomunicaciones y las 
Tecnologías de la Información y las Comuni-
caciones - TICS- (FOEESITRA), liderada por Da-
niel Rodríguez, informó junto al resto de las 
entidades del sector integrantes de la Mesa 
de Unidad Sindical de las Telecomunicacio-
nes, que mantienen el Estado de Alerta y Mo-
vilización declarado el 22 de agosto, mientras 
continúan “discutiendo el aumento sobre la 
base de un pago paliativo a cobrar con los 
salarios de agosto”. 
Poco después, el 4 de septiembre la MUS le 
sumó al Estado de Alerta la realización de 
asambleas informativas en los lugares de 
trabajo que, “si bien no son una medida de 
fuerza, serán realizadas agotando los medios 
para no alterar el servicio, pero cumpliendo 
el derecho a informar que tenemos las or-
ganizaciones gremiales para con nuestros 
representados”.

L 
a FOEESITRA conjuntamente con el resto 

de los gremios (FATTEL, CEPETEL y FOMM-

TRA), señalaron a través de un comuni-

cado del 24/8 que “en efecto, y a pesar de los 

trascendidos mal intencionados que circulan 

por las redes, lamentablemente esta mesa no 

ha podido alcanzar un acuerdo definitivo con 

las compañías para el trimestre julio-agos-

to-septiembre”. Al tiempo que destacaron “la 

cuantiosa diferencia entre los aumentos rea-

les de los productos de primera necesidad y 

los costos de vida en general, comparado con 

los índices oficiales publicados, hacen que las 

organizaciones que participamos de esta mesa 

optemos por continuar la discusión y mantener 

el estado de alerta declarado en el comunicado 

anterior. Cerrar porcentajes con índices que no 

se condicen con la realidad no está ni estará en 

nuestras convicciones”, acentuaron.

Y remarcaron que “también somos conscientes 

que resulta difícil llegar a cubrir con el salario 

las necesidades de nuestros compañeros y com-

pañeras, y por cada día que pasa esta situación 

se torna más angustiante”. De ahí que, “sin 

suspender el Estado de Alerta y Movilización”, 

anunciaron que “las empresas otorgarán un 

pago de carácter único y extraordinario equiva-

lente al 14% de las escalas conformadas de cada 

% JUNTO A LA MUS CONTINÚA RECLAMANDO POR EL TRIMESTRE PARITARIO JULIO-SEPTIEMBRE

FOEESITRA en estado de Alerta y Asambleas

categoría de julio 2023, que tendrá la misma na-

turaleza y se liquidará conforme a lo previsto en 

el artículo 106 de la Ley de Contrato de Trabajo y 

el artículo 4 del decreto 633/2018…”.

Atentos a esta realidad “continuaremos en ne-

gociaciones permanentes con las compañías del 

sector, en la búsqueda de un acuerdo salarial 

de carácter definitivo para el período invocado, 

poniendo especial atención a la sumatoria de 

los índices inflacionarios reales, toda vez que 

-sea necesario-... dado que “no permitiremos 

un deterioro de nuestro salario. En el marco del 

Estado de Alerta decretado, convocaremos a los 

cuerpos orgánicos respectivos para analizar las 

acciones a seguir en caso de no alcanzar acuer-

dos de carácter definitivo”.

Y reiteraron en un llamado “a la organicidad y 

la disciplina gremial” a que “nadie dé crédito a 

comunicaciones mal intencionadas e irrespon-

sables que solo favorecen intereses mezquinos y 

ajenos al conjunto de los trabajadores”. Final-

mente advirtieron a sus representados que “la 

única información veraz es la que surge de esta 

mesa y las organizaciones que la componen”.

ESTADO DE ALERTA Y MOVILIZACIÓN
En un comunicado anterior, del 22 de agosto, la 

Mesa de Unidad Sindical había declarado el Es-

tado de Alerta y Movilización en todo el territorio 

nacional, para todas las organizaciones que la 

conforman a la vez que exhortó a las compañías 

a flexibilizar la posición adoptada en aras de un 

entendimiento, dado que las delegaciones em-

presarias no habían presentado un número de 

reajuste salarial a ser tenido en cuenta por la 

mesa.

Al informar la situación de la discusión paritaria 

salarial del período 2023-2024, los gremios in-

tegrantes indicaron en dicha oportunidad que: 

“Como venimos anunciando, la MUS está aboca-

da a discutir la nueva paritaria salarial. Tampoco 

escapa a ningún trabajador que las condicio-

nes de la coyuntura macroeconómica, lejos de 

cambiar para bien, continúan complicando el 

panorama de todos aquellos que vivimos de un 

salario”.

Por lo tanto, “reforzamos nuestra convicción de 

que resulta mucho más conveniente discutir por 

períodos cortos de tiempo y hacer efectivos los 

aumentos en la forma más rápida posible. Esta 

lógica obedece a que cualquier demora en la 

negociación termina siendo contraproducente si 

queremos mantener y recuperar poder adquisi-

tivo”, abundaron.

Sin embargo, advirtieron que “existe un límite 

para la aplicación de este criterio rector consen-

suado entre las distintas organizaciones miem-

bros de esta mesa, y este límite lo fija la propia 

realidad de los números inflacionarios y las pre-

dicciones que se fijan para los próximos días”.
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% PARA LA REALIZACIÓN DE ACCIONES DE FORMACIÓN

Alianza UOCRA-AFIP

% EN LA FRATERNIDAD PARA EL DICTADO DE CURSOS 

Acuerdo marco por el ISFF

La Fraternidad y el Instituto Su-
perior de Formación Ferroviaria 
(ISFF) del gremio rubricaron un 
acuerdo marco de colaboración 
para que el ISFF dicte cursos sobre 
distintas temáticas. Lo hicieron 
junto a autoridades del Ministerio 
de Transporte, Gobierno de Cata-
marca, FASE y DECAHF.

E 
l acto, realizado el 28 de 

agosto en la sede central del 

gremio, fue presidido por el 

secretario general del Sindicato de 

Conductores de Trenes La Fraternidad 

y titular de la Unión de Gremios de 

Trabajadores del Transporte (UGATT), 

Omar Maturano, junto a los referen-

tes del ISFF: Nicolás Galeano, Jorge 

Paiz y Hugo Elbey.

Junto a ellos participaron de la fir-

ma la Dra. Lorena Bulacios, asesora 

del Ministerio de Transporte de la 

Nación; Verónica Salcedo, directo-

ra provincial de Formación para el 

Empleo; el profesor Mario Guaraz, 

secretario de Generación de Empleo, 

ambos en representación del Go-

bierno de Catamarca; el procurador 

Pablo Mirolo, vicepresidente de FASE; 

el Lic. Pablo Badaracco y el Dr. Mar-

celo Ordiales, por DECAHF.

DEBATE POR LA CRISIS
Por otra parte, el 29 de agosto los 

representantes de la máxima autori-

dad de La Fraternidad, los delegados 

de la Asamblea General, analizaron y 

debatieron junto al Secretariado Na-

cional, presencialmente en la sede 

central del sindicato y vía zoom con 

representantes de las distintas Sec-

cionales, los acontecimientos que se 

precipitan e impactan fuertemente 

en la sociedad, la crisis que atrave-

samos.

En su condición de presidente de la Fundación UOCRA, Gerardo 
Martínez firmó el 24 de agosto en la sede gremial un acuerdo para 
realizar acciones formativas, con el administrador general de la 
AFIP, Carlos Castagneto.
El titular de la Unión Obreros de la Construcción también estuvo en 
la presentación del Libro “Construir 2034”, donde valoró el aporte 
del Consejo de Políticas de Infraestructura (CPI), que integra.

E n cuanto al acuerdo de cooperación con la AFIP, tiene el objeto 
de establecer acciones formativas dirigidas al personal de la 
administración en función de las demandas establecidas por 

el organismo, como así también procesos de asistencia técnica refe-
ridas al ámbito de la construcción en el marco del desarrollo edilicio 
de dicha dependencia, que permita mejorar los procesos y la calidad 
constructiva.
Con respecto a la presentación del Libro “Construir 2034” realizada el 
jueves 17 de agosto en la sede de la Bolsa de Comercio, Gerardo Mar-
tínez señaló que de cara al objetivo de “promover una sociedad con 
desarrollo, en base a la producción y el trabajo de calidad, el Consejo 
de Políticas de Infraestructura (CPI) es el mejor aporte para lograr sa-
tisfacer las múltiples demandas de infraestructura, que permitan un 
crecimiento vigoroso de las oportunidades para el conjunto pleno de 
nuestra sociedad”. Se trata de un trabajo de más de 400 páginas que 
comprende todo el desarrollo técnico realizado, en más de 30 trabajos 
técnicos disponibles.
La UOCRA como organización fundadora del CPI ha contribuido con sus 
equipos técnicos para trabajar y alcanzar los consensos técnicos, sin 
dejar de lado la mirada del sujeto trabajador, como actor primario de 
todo hecho constructivo, velando por las garantías de su desarrollo 
personal y profesional y el respeto por sus derechos.
El CPI, creado en septiembre de 2021, funciona como un espacio de 
diálogo y pensamiento multisectorial cuyo objetivo es analizar la in-
fraestructura existente, sus carencias y oportunidades, para realizar 
propuestas superadoras que contemplen la realidad y necesidades de 
todos los sectores productivos y sus actores.
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C omo tradicionalmente ocurre año a 
año, la Unión Obreros y Empleados 
Tintoreros, Sombrereros y Lavaderos 

(UOETSyLRA), que conduce Luis Pandolfi, ins-
trumentó los festejos del Día del Niño “con 
nuestros compañeritos y compañeritas”, 
organizando un increíble y atractivo sorteo 
en sus sedes de todo el país. Así fue que la 
celebración se extendió por las distintas se-
des de Chile en CABA, Temperley, San Martín, 
Pergamino, Mar del Plata, Rosario, Córdoba, 
Mendoza, Tucumán, entre otras.
En este marco, los hijos e hijas de los afiliados 
y afiliadas que cumplían con los requerimien-
tos, participaron a través de las redes oficiales 
de Instagram y Facebook, haciendo comenta-
rios y dándole me gusta a la publicación con 
su DNI completo. 

% SORTEOS EN EL DÍA DEL NIÑO

UOETSYLRA

% DE LA UTCYDRA, LIDERADA POR DANIEL VILA, POR EL DÍA DE LA NIÑEZ

La campaña de la felicidad
La Unión de Trabajadores de Carga y Descarga 
de la República Argentina liderada por Daniel 
Vila llevó adelante durante agosto por el Día 
de la Niñez, la tradicional campaña de la fe-
licidad que año a año despliega para las y los 
más pequeños de la gran familia de la UTDCY-
DRA. La iniciativa se abocó a la distribución de 
juguetes y golosinas para que los hijos e hijas 
de los afiliados y afiliadas festejaran su día. La 
celebración incluyó el habitual sorteo entre los 
afiliados de premios especiales.

L a entrega de regalos para los niños y niñas 
de hasta 12 años de edad se concretó a través 
de una exhaustiva recorrida en los ámbitos 

de trabajo de las empresas, e incluyó las realiza-
das en la misma sede central. Esto fue el producto 
de un intenso trabajo realizado por el personal del 
gremio y miembros del cuerpo de delegados, que 
prepararon los presentes para la distribución en 
tiempo y forma de todos los juguetes, de modo 

que sin falta la sorpresa fuera recibida en los ho-
gares de manos de sus padres.
En sorteo de referencia comprendió 76 impor-
tantes premios: Play Station 5 (10), bicicletas (30), 
auriculares Bluetooth (20) y consolas (16). Los afi-
liados y afiliadas participaron con el previo regis-
tro en las redes sociales Facebook e Instagram del 
sindicato, duplicando de esta manera sus chances 
de participación.
De esa forma, la UTCYDRA dijo una vez más pre-
sente en cada hogar de la gran familia de la ac-
tividad en una celebración tan importante como 
la del Día de la Niñez, en línea con la política so-
cial que imparte su secretario general Daniel Vila, 
orientada a estar junto al trabajador y su grupo 
familiar, en la defensa de sus derechos, la aten-
ción de sus necesidades, la prevención de la salud 
y en fechas tan especiales como esta, para decirles 
feliz día a todos los peques de Carga y Descarga y 
deseándoles “que tengan un hermoso día, repleto 
de sonrisas y diversión, risas y juegos”.
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% JUNTO AL RENATRE EN UN OPERATIVO DE LANZAMIENTO EN LA CIUDAD DE LORETO, SANTIAGO DEL ESTERO

UATRE presentó la Libreta de Trabajo Virtual
La Unión Argentina de Trabajado-
res Rurales y Estibadores (UATRE), 
de forma conjunta con el Registro 
Nacional de Trabajadores Rurales 
y Empleadores (RENATRE), en un 
exitoso operativo de registración 
y lanzamiento en la ciudad de Lo-
reto, Santiago del Estero, presentó 
la digitalización de la Libreta de 
Trabajo Rural. La Libreta es una 
herramienta histórica conquista-
da oportunamente por el gremio, 
necesaria para acceder a los bene-
ficios del Seguro Social Rural que 
otorga el RENATRE, que ahora con 
su versión digital permitirá que 
los trabajadores y trabajadoras 
puedan tener acceso a toda su 
información laboral en cualquier 
momento y lugar. 

C 
on una multitudinaria con-

vocatoria, se llevó a cabo en 

la ciudad de Loreto el lanza-

miento de la Tarjeta Rural Virtual en 

un operativo rural de registración 

y asesoramiento a trabajadores y 

empleadores, donde más de 1500 

migrantes visitaron las unidades 

móviles de RENATRE, UATRE y OS-

PRERA, entidades a las que se su-

maron la Secretaría de Trabajo de 

la provincia de Santiago del Estero 

y el Comité Ejecutivo para la Lucha 

contra la Trata y Explotación de 

Personas.

“Estuve en Santiago del Estero lan-

zando la Libreta Digital. Este docu-

mento es una herramienta moderna 

que les servirá a nuestros trabaja-

dores y trabajadoras rurales a que se 

incorpore y se registre toda la historia 

laboral de cada uno de ustedes. Es un 

instrumento personal e intransferible 

que le permitirá probar la relación la-

boral que existe con el empleador y 

también gozar de sus beneficios”, re-

marcó el líder de UATRE José Voytenco 

durante la presentación.

En un clima festivo, cerca de mil 

trabajadores y trabajadoras se-

inscribieron y participaron de este 

evento que se vivió como una ver-

dadera fiesta. Estuvieron presentes 

el secretario general de UATRE y Pre-

sidente de RENATRE, José Voytenco, 

junto a la directora y director del 

RENATRE, Carolina Llanos y Jeróni-

mo Pérez; la senadora nacional por 

la provincia de Salta, Nora del Valle 

Giménez; la diputada nacional por 

la provincia de Santiago del Estero, 

Stella Marys Neder; la secretaria de 

Trabajo de la provincia de Santiago 

del Estero, profesora Julia Comán; el 

intendente de la ciudad de Loreto, 

Ramón Rosa González; el delegado 

provincial del RENATRE por Santiago 

del Estero, Dr. Oscar Chazarreta; el 

delegado de UATRE de Santiago del 

Estero, Marcos Barrera; y el dele-

gado provincial de OSPRERA, Lic. 

Gonzalo Llanos, entre otros invi-

tados especiales y miembros de la 

comunidad rural.
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% FUE ELECTA EN EL MARCO DEL 6° CONGRESO MUNDIAL, REPRESENTADA POR HUGO GOIBURÚ Y RAMÓN ERMÁCORA

AATRAC en la conducción de UNI Global
La Asociación Argentina de Tra-
bajadores de las Comunicacio-
nes (AATRAC) representada por 
uno de sus máximos referentes 
y miembro del Consejo Directivo 
Nacional, Hugo Goiburú, junto el 
director del Área de Capacitación 
y Formación Profesional de la 
entidad sindical, Ramón Ermá-
cora, participó del 6º Congreso 
Mundial de UNI Global Union 
“para construir un movimien-
to sindical mundial más fuerte 
y fijar el rumbo de UNI para los 
próximos cuatro años”. 
En el cónclave desarrollado en 
Filadelfia, Estados Unidos, del 
27 al 30 de agosto, la AATRAC 
resultó electa para formar parte 
de la Conducción Mundial jun-
to a las federaciones hermanas 
del sector específico de Brasil y 
Argentina: FENTECT, FINDECT y 
FOECOP.

E 
n ese marco, la AATRAC 

compartió presencia con 

miles de líderes sindicales 

del mundo, entre ellos el secretario 

general de la CGTRA, Héctor Daer, 

presidente desde 2018 de la Re-

gional UNI Américas, y el dirigente 

de la Federación de Empleados de 

Comercio FAECYS, Rubén Cortina, 

quien finalizó en este Congreso su 

mandato como presidente global, 

en un cierre emocionante de la 

conferencia mundial.

Además, la AATRAC fue partícipe el 27 

de agosto del Encuentro de UNI Pos-

tal y Logística Mundial y Continental 

realizado en Washington, jornada 

que dio inicio con un emotivo ho-

menaje en memoria del reciente-

mente fallecido secretario general 

de la AATRAC, Juan Antonio Palacios, 

como así también de su par titular 

del Sindicato Postal de Portugal, 

José Olivera, quienes fueron recor-

dados con todos los honores.

Las distintas reuniones realizadas 

en este contexto “abordaron la 

problemática de los Correos del 

mundo y la situación de sus traba-

jadores, con una importante parti-

cipación de la AATRAC al momento 

de abordar y exponer acerca de la 

realidad postal de la República Ar-

gentina”, remarcó la organización 

gremial.

También recalcó la importancia de 

la UNI respecto del sector específi-

co, con “su apoyo a los sindicatos 

en la promoción de los derechos 

de los trabajadores de Correos y 

Logística, a la vez que aborda los 

retos a los que se enfrentan, como 

la privatización, la liberalización, el 

aumento del comercio electrónico, 

la mayor vigilancia, la subcontra-

tación y los bajos salarios. UNI está 

dispuesta a hacer que estos secto-

res sean más justos, más democrá-

ticos y más ecológicos a través de la 

organización, así como de la am-

pliación de la negociación colec-

tiva y del diálogo social efectivo”, 

señalaron.
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E l secretario general de la Asociación 
del Personal Legislativo (APL), Norber-
to Di Próspero, expresó su pesar por 

el fallecimiento del ex senador y diputado 
nacional peronista, Oraldo Britos, quien fue-
ra también dirigente de la Unión Ferroviaria, 
secretario general de la Regional de las 62 
Organizaciones y titular de la CGT Regional 
de su ciudad natal Villa Mercedes, San Luis. 
Incluso en los años 60 llegó a ser vicepresi-
dente del PJ provincial.
Consternado por la partida de su compañe-
ro y amigo, Norberto Di Próspero manifestó: 
“Despido con cariño y respeto a Oraldo Bri-
tos, un hombre de la política y del sindi-
calismo que honró cada cargo que ocupó. 
Ejemplo de militancia y compromiso con los 
trabajadores y con los que menos tienen. 
Deja una huella en la historia del peronis-
mo. Descansa en paz, Oraldo. Un abrazo a su 
familia y amigos”, señaló. 

% EL ADIOS A ORALDO BRITOS

QEPD Cro.

% EL LÍDER DE GUINCHEROS PRESIDIÓ UNA JORNADA DEL ENCUENTRO REGIONAL

Coria en Conferencia de ITF

El secretario general del Sindicato de Guinche-
ros Maquinistas y Grúas Móviles, Roberto Co-
ria, presidente Regional de la ITF para América 
Latina y el Caribe, presidió con éxito en com-
pañía del secretario adjunto de Camioneros, 
Pablo Moyano, en su rol de Vicepresidente, 
una de las jornadas de la Conferencia Regional 
de Latinoamérica y el Caribe en México organi-
zada por la Federación Internacional de Traba-
jadores del Transporte (ITF), donde se discutió 
y debatió aspectos esenciales en los sectores 
de pesca, navegación interior y marinos.

J 
unto al Stephen Cotton y Paddy Crumlin, 

secretario general y presidente de ITF global 

respectivamente, generaron un espacio de 

diálogos y debates entre los sindicatos presentes. 

En ese orden, el también secretario de Finanzas 

de la FEMPINRA celebró que “la ITF con mucho 

criterio realiza este tipo de congresos especial-

mente en Latinoamérica, donde tenemos desde 

algunos problemas muy profundos como es el 

tema del trabajo, el de la automatización, el de 

los movimientos de las grandes corporaciones, 

hasta otros no tan hondos, como poder mejorar 

las condiciones en todos los sectores del trans-

porte que muchas veces no tienen la misma di-

námica y representatividad que tenemos en la 

Argentina”.

Además, los casi 300 delegados de los modos por-

tuarios, marítimo y fluvial, carretero, ferroviario 

y de nuevas tecnologías fijaron la agenda de la 

región para el encuentro global que se realizará el 

próximo año en Marruecos.

Acompañaron a Coria y en representación de 

Guincheros Carlos Ponce y Jonathan Aguirre, como 

también representantes de todos los gremios de la 

región que conforman la Federación. 
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La APOPS, el único Sindicato Especifico 
de la Previsión y Seguridad Social que 
conduce Leonardo Fabre, “como siem-
pre cuando las papas queman” salió a 
decirles a los trabajadores: “Nosotros 
estamos con ustedes, no nos borramos 
ni jugaremos a las escondidas. Somos 
un gremio de base, siempre codo a codo 
con los trabajadores. Es nuestro deber 
moral y ético estar atentos ante la lo-
cura, incertidumbre y el descalabro que 
reina en estos días, la crisis económica 
y el descreimiento político.

S 
u secretario general Leonardo Fa-

bre, su secretario adjunto Fabián 

Montaño y demás miembros de 

la Comisión Directiva Nacional, más los 

paritarios nacionales, salieron a conversar 

con los trabajadores y a decirles: “Cuiden 

su trabajo a través del voto, que hoy más 

que nunca debe existir un frente único 

previsional ante la embestida liberal en la 

forma que sea”.

En este marco de necesidad de ANSES de 

unirse en defensa del Sistema Previsional 

y la Jubilación Estatal, el gremio encabe-

zado por Fabre recorre el país organizando 

asambleas y a su vez plenarios de delega-

dos para tratar las problemáticas de una u 

otra región. Con estos claros objetivos, es-

tuvieron en las oficinas de ANSES de Resis-

tencia, Chaco; Corrientes; San Luis; Mar del 

Plata; Santa Fe; Entre Ríos, La Plata y zonas 

de influencia de la provincia de Buenos 

Aires; entre otras tantas.   

Es así como las y los trabajadores toman 

contacto con sus dirigentes, “sentando un 

gran precedente sindical frente a los cam-

bios que se avecinan en el país”.

% APOPS CON LEONARDO FABRE

Va al frente

% EL GREMIO LIDERADO POR SERGIO SASIA A FAVOR DE LA DECISIÓN DE MASSA

UF apoya eliminar Ganancias

El Secretariado Nacional de la Unión Ferrovia-
ria, a través de un comunicado rubricado por 
su secretario general Sergio Sasia y el secre-
tario de Administración Néstor País, expresó 
su apoyo y adhesión a la convocatoria hecha 
por el ministro de Economía Sergio Massa, 
con el propósito de eliminar el impuesto a las 
ganancias de cuarta categoría, un tributo que 
afecta a trabajadores y trabajadoras en rela-
ción de dependencia. En tal sentido, la orga-
nización sindical ferroviaria comprometió su 
activa participación en la reunión del lunes 11 
de septiembre a las 17 horas en la sede minis-
terial, en conjunto con los gremios hermanos 
y autoridades de la Cámara de Diputados de 
la Nación.

E 
n este contexto, el secretario general de la 

Unión Ferroviaria manifestó que “desde 

siempre venimos impulsando la deroga-

ción del impuesto a las ganancias, ya que no cabe 

duda alguna que el salario no es ganancia. La lla-

mada Cuarta Categoría del régimen del Impuesto 

a las Ganancias, que grava ingresos del trabajo 

del personal en relación de dependencia, estu-

vo en sus comienzos pensado para otras rentas: 

se buscaba desmontar una artimaña de evasión 

fiscal de muchas empresas, ya que sus dueños 

inscribían a sus familiares como empleados con 

sueldos exorbitantes para ocultar ganancia em-

presaria”.

Al respecto agregó que “evidentemente ese no es 

el caso de la mayoría de los sujetos alcanzados 

hoy en día y que pagan ‘ganancias’ por el tra-

bajo que realizan. Aunque hemos venido acom-

pañando distintas políticas o avances que se han 

dado con la suba de los mínimos imponibles para 

que el trabajador y la trabajadora tengan el me-

nor impacto posible a la hora del cálculo de este 

impuesto, siempre hemos sostenido que era in-

suficiente y que había que derogarlo”, afirmó el 

también titular de la Confederación Argentina de 

Trabajadores del Transporte (CATT).

Para finalizar, Sasia señaló que “nosotros creemos 

en el diálogo político y que podemos construir un 

amplio consenso para derogar el impuesto a las 

ganancias. A pesar de las últimas disposiciones 

realizadas en tal sentido por el gobierno actual, 

sabemos que aún existe una gran franja de tra-

bajadores y trabajadoras en la cual este impuesto 

impacta directamente. Insistimos y esperamos 

que en la reunión que se llevará a cabo se pueda 

lograr avanzar en el objetivo de derogar definiti-

vamente la norma”, concluyó.

La Unión Ferroviaria, organización sindical asocia-

da a la Confederación General del Trabajo de la 

República Argentina (CGTRA) y a la Confederación 

Argentina de Trabajadores del Transporte (CATT), se 

movilizó así el lunes a las 17 a las puertas del Mi-

nisterio de Economía de la Nación para acompa-

ñar y dar su respaldo a este objetivo en beneficio 

de los trabajadores y trabajadoras del país.
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Con un fuerte apego a la cultura latinoamericana, el secretario general 
del Sindicato de Obreros y Empleados de la Industria del Fósforo, En-
cendido, Pirotecnia, Velas y Afines (SOEIFEPVA), Clay Jara Toledo, puso 
en valor la hermandad de la región en el Día Nacional del Inmigran-
te que se celebra en la República Argentina cada 4 de septiembre. 
Es un día que resume el intercambio cultural que fomenta nuestro 
país desde 1949 con el Decreto firmado por el entonces presidente 
Juan Domingo Perón. “Tenía que ser el líder de los derechos de los 
trabajadores quien hizo posible que los hermanos latinoamericanos 
pudieran llegar a este maravilloso país a trabajar y formar una fa-
milia. Una Nación que nos ha recibido y posibilitado contribuir a su 
engrandecimiento “, afirmó el dirigente obrero oriundo de Bolivia.

E 
n este día, Clay Jara Toledo reivindicó a los hermanos de la colec-

tividad latinoamericana en su conjunto: uruguayos, bolivianos, 

paraguayos, peruanos y demás referentes de los países hermanos 

“que amamos esta nación y la sentimos como nuestra segunda patria, 

siempre agradeciendo y poniéndole el hombro para hacer todo lo que esté 

a nuestro alcance para que el país salga adelante, especialmente en estas 

difíciles circunstancias por las que atraviesa la Argentina y su pueblo, al que 

pertenecemos”.

Este fecha, que a través del citado decreto conmemora la llegada de los 

inmigrantes al país a partir de los dispuesto por el Primer Triunvirato patrio 

en 1812 que ofreció “su inmediata protección a los individuos de todas las 

naciones y a sus familias que deseen fijar su domicilio en el territorio”, 

el líder del SOEIFEPVA destacó el trabajo que desde el 2010 viene llevando 

adelante y que logró empezar a impulsar en forma directa desde el gremio 

a partir de 2015, poniendo el interés necesario en lo que respecta a la aten-

ción de la salud de los trabajadores bolivianos y paraguayos radicados en 

la Argentina, en especial de quienes están encuadrados dentro del sector 

de la industria del fósforo, como también de otras actividades, buscando  

encontrarle una solución a sus necesidades.

En este sentido, Jara Toledo destacó el contacto cordial y permanente que 

mantiene con las embajadas de Bolivia, Paraguay y demás países en la Ar-

gentina, ratificando de hecho el compromiso social que tiene con las co-

munidades latinoamericanas. 

% SOEIFEPVA: JARA TOLEDO EN EL DÍA DEL INMIGRANTE 

Cultura latinoamericana

% RUBRICARON UN CCT CON LOGINTER EN CAMPANA

Nuevo logro de Capataces

La Comisión Directiva del Sindica-
to de Capataces Estibadores Por-
tuarios y Personal Jerárquico de 
la República Argentina (SCEPyPJ), 
que conduce Osvaldo Giancaspro, 
celebró el 17 de agosto la rúbrica 
del Convenio Colectivo de Trabajo 
con la firma LOGINTER SA en la lo-
calidad de Campana, lograda en el 
contexto de la lucha que dirigen-
tes y cuerpo de delegados libran 
en lo cotidiano en los ámbitos de 
trabajo. De esta forma, la entidad 
sindical de los jerárquicos por-
tuarios pudo concretar la firma 
de este CCT que venía gestionando 
desde hace tiempo.

“E sta convención co-
lectiva que logramos 
alcanzar tras una larga 

negociación con la empresa, esta-
blece las condiciones laborales que 
nos asegura futuro y previsibilidad 
en la gestión que nuestra organiza-

ción gremial mantiene en defensa 
de los derechos de nuestros com-
pañeros capataces portuarios. Ya sea 
en la revisión de las condiciones de 
trabajo, los salarios o demás cues-
tiones básicas que hacen a todos los 
compañeros que están vinculados 
a LOGINTER”, especificaron desde el 
gremio.
La Convención Colectiva lograda por 
el Sindicato de Capataces Portuarios 
tendrá ámbito de aplicación en la 
ciudad de Campana, localidad bo-
naerense del nordeste de la provin-
cia de Buenos Aires, puntualmente 
en el muelle de SIDERCA y DEPSA. En 
este marco, la Comisión Directiva que 
encabeza el secretario general del 
SCEPyPJ, Osvaldo Giancaspro, reafir-
mó a través de esta nueva conquista 
su compromiso de seguir adelante 
en “la defensa de los derechos e 
intereses de la gran familia traba-
jadora de los Capataces Estibadores 
Portuarios”.
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% EL SINDICATO DE VIALES, LIDERADO POR ALEÑÁ, CELEBRÓ EL LOGRO LUEGO DE TANTOS AÑOS DE LUCHA

Pase a planta: Un acto de justicia social

El Sindicato Trabajadores Viales y Afi-
nes de la República Argentina (STV-
YARA), conducido por Graciela Aleñá, 
anunció el 25 de agosto el pase a plan-
ta permanente de 956 trabajadores. 
“Estas vacantes son un paso más para 
la estabilidad de miles de trabajadores 
y trabajadoras que no dejaremos ja-
más en el camino”, afirmó Aleñá. 
Días después, se concretó formalmente 
la rúbrica del Acta Acuerdo de Pase, lo 
que fue evaluado por Aleñá como un 
acto de Justicia Social.

L 
a medida original fue promul-

gada en el expediente EX-2023-

13508271- APN - DNV - MOP, que 

cuenta con la firma de Sergio Massa, 

ministro de Economía de la Nación y 

candidato a presidente por Unión por la 

Patria; Agustín Rossi, jefe de Gabinete de 

Ministros de la Nación y candidato a Vice-

presidente, y Gabriel Katopodis, ministro 

de Obras Públicas. Garantiza el desconge-

lamiento de las 956 vacantes por las cua-

les el gremio venía luchando desde hace 

mucho tiempo y que redobló su reclamo 

en las últimas semanas. Son vacantes que 

no generan un costo adicional.

En el comunicado a través del cual 

celebraron a viva voz la conquista, el 

STVYARA expresó su agradecimiento 

para con “la gestión llevada a cabo por 

el administrador general compañero 

Gustavo Arrieta y al amigo de lucha 

Pablo Moyano”. También, extendieron 

su reconocimiento a los ministros que 

firmaron el pase.

“Fue una lucha que nos costó, que la 

perseveramos y que los funcionarios 

entendieron”, aseguró Aleñá. Y agregó: 

“este logro marca lo importante que es 

trabajar por sostener las conquistas y 

pelear por las necesidades de nuestros 

trabajadores”.

Por otra parte, en el comunicado con-

sideraron oportuno brindar su apoyo a 

la fórmula de Unión por la Patria inte-

grada por Sergio Massa y Agustín Rossi. 

“Vamos a seguir militando para que en 

octubre los Viales votemos a quienes 

defienden nuestros derechos y no a 

quienes quieren hacernos desapare-

cer”, detallaron.

ACTA ACUERDO
El 6 de septiembre en dependencias 

del Distrito Buenos Aires Nº 1 de la DNV, 

se concretó la firma del Acta Acuerdo 

de Pase a Planta Permanente con las 

rúbricas de Graciela Aleña, del admi-

nistrador general Gustavo Arrieta y de-

más autoridades del organismo, “con 

el fin de dar continuidad a la totalidad 

de las vacantes para el pase a planta 

permanente del resto de los compa-

ñeros y compañeras viales de todo el 

país. Este logro tan importante para la 

gran familia vial es fruto de la lucha 

que lleva adelante nuestro sindicato 

desde hace muchos años, así como del 

compromiso del Gobierno Nacional”, 

enfatizaron. 





18
Crónica Sindical. Septiembre 2023

NOTA DE TAPA

Un futuro más humano y tecnológico
% LA FATSA ABOGÓ POR ESTRATEGIAS ADECUADAS 4.0 EN EL CONGRESO NACIONAL DE ENFERMERÍA DE LA FALDA, CÓRDOBA

“En un ambiente de aprendizaje y reflexión”, 
la Federación de Asociaciones de Trabajadores 
y Trabajadoras de la Sanidad Argentina (FATSA) 
llevó a cabo el 16 y 17 de agosto el VIº Congreso 
Nacional de Enfermería en La Falda, Córdoba. 
Bajo el lema “Enfermería 4.0 hacia un futuro 
más humano y tecnológico”, el encuentro pre-
sidido en la apertura y cierre por su secretario 
general y titular de la ATSA Buenos Aires, Héctor 
Daer, convocó a más de 500 enfermeras y enfer-
meros “Formados, Unidos y Solidarios” en dis-
tintas delegaciones de las ATSA de todo el país y 
el Sindicato de Salud Pública de la Provincia de 
Buenos Aires, entidades adheridas a la FATSA.

D 
el Congreso realizado en las instalacio-

nes del Hotel Otto Calace del gremio, 

participaron junto a Daer, el secretario 

adjunto de FATSA y titular del SSP PBA, Miguel Zu-

bieta; el secretario de Finanzas y líder de ATSA La 

Plata, Pedro Borgini; la secretaria de Igualdad de 

Oportunidades y Género y conductora de ATSA San 

Nicolas, Mónica Chungo; la secretaria general de 

ATSA Jujuy, Viviana Lopez; entre otros dirigentes de 

la Sanidad. Y la presidente del 6to. Congreso de 

Enfermería Lic. Mónica Consoni y el vicepresidente 

Lic. Julio Reynoso.

El cónclave, a través de distintos paneles, talleres y 

simulaciones clínicas “puso el foco en los desafíos 

y oportunidades de la enfermería en la actualidad 

y la importancia de la dimensión humana de su 

rol. Se propuso desde el rol crucial de la enferme-

ría en el sistema de salud “explorar el impacto de 

la tecnología en la enfermería y cómo esta puede 

contribuir a mejorar la calidad de atención y el 

bienestar de los pacientes”. Y esto, desde la pers-

pectiva de que “el avance tecnológico ha genera-

do una serie de oportunidades y desafíos para la 

formación en enfermería y para el ejercicio de la 

profesión”, con el propósito de que “el congreso 

brinde un espacio para el intercambio de conoci-

mientos, ideas y buenas prácticas en este contex-

to”, indicó la FATSA. 
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Un futuro más humano y tecnológico

El 30 de agosto, Héctor Daer junto al secreta-
rio de Finanzas de FATSA y secretario general 
de ATSA La Plata, Pedro Borgini, y la secretaria 
general de ATSA Misiones, Irma Raczkowski, 
fueron electos como miembros del Comité 
Ejecutivo de UNI Global Union.
Junto al secretario general de la FATSA, Héctor 
Daer, participaron del 6to Congreso Mundial 
UNI Global Union sus pares Miguel Zubieta, 
secretario adjunto de FATSA y titular del SSP 
Provincia de Buenos Aires; el abogado Fe-
derico West Ocampo, director legal de FATSA; 
Adriana Rosenzvaig, asesora internacional y 
secretaria general de UNI Latinoamérica; Ga-
briela Sidler, secretaria general de ATSA San 
Francisco; Mariela Ponce, secretaria general 
de ATSA Entre Ríos; y Néstor Genta, secretario 
de Prensa de FATSA y conductor de ATSA Zona 
Norte.

“E s un orgullo participar del 6° Congreso 
Mundial de UNI Global Union y presi-
dirlo. Un nuevo encuentro entre sindi-

% DAER, BORGINI Y RACZKOWSI DE SANIDAD, MIEMBROS DEL COMITÉ EJECUTIVO 

Electos en UNI Global Union

catos que nos fortalece y reúne a los trabajadores 
alrededor del mundo”, manifestó Daer.
“Estamos aumentando el poder de los sindicatos en 
la mesa de negociación y en las calles. Tenemos mu-
chas formas diferentes de hacerlo, pero nos basamos 
en la construcción sindical unitaria”, afirmó Daer.
“Hay partes del mundo que están completamente 
empobrecidas. Si no cambiamos las reglas, las y los 
trabajadores van a seguir sufriendo. El mundo si-
gue girando, pero necesitamos cambiar su rumbo”, 
afirmó.
También se expresó el líder del Sindicato de Salud 
Pública, Miguel Zubieta, quien recalcó que “los 
sindicatos estamos diciendo que hay que hacer vi-
sibles los problemas de salud mental. Tenemos que 
animar a nuestros compañeros a hablar de ellos y 
a nuestros delegados a empatizar y comprender”, 
afirmó.
El congreso concluyó con el sentimiento unánime 
de que la lucha por los derechos de los trabaja-
dores, los valores democráticos y la justicia social 
es universal, aspecto que remarcó el conductor de 
ATSA La Plata, Pedro Borgini.

ABRACEN LOS SINDICATOS
En sus alocuciones, Héctor Daer advirtió la nece-

sidad de “comprender el límite del avance tecno-

lógico para que no se vea deshumanizada la tarea 

del cuidado”, en todos sus órdenes: “sanitaria, 

prestacional y profesional de cada uno de las y 

los trabajadores de sanidad”. Y en ese contexto 

recalcó “la importancia de los sindicatos como eje 

fundamental de la defensa de los derechos labo-

rales”.

El referente nacional de las y los trabajadores de la 

Sanidad instó a los “compañeros y compañeras” 

a que “abracen a sus sindicatos. Nunca pierdan 

el objetivo final de la solidaridad. Sepan siempre 

que los sindicatos y esta Federación estarán para 

abrazarlos”. Y alertó sobre una clara referencia a 

los dichos descabellados y electoralistas de uno de 

los candidatos a la Presidencia en las PASO: “Las 

soluciones no están en la eliminación de la salud, 

la educación, las leyes, los Convenios Colectivos, 

los sindicatos. Esto solo va a ampliar las desigual-

dades en nuestro país”.

El también cosecretario general de la CGTRA, Hé-

ctor Daer, en nombre del Consejo Directivo de la 

FATSA expresó que están “súper agradecidos con 

quienes participaron y formaron parte de este 

evento, así como también con todas y todos los 

compañeros que vieron la transmisión en vivo”. Y 

advirtió a propios y extraños que: “Sin enfermería 

no hay salud. Nos vemos en el próximo congreso, 

compañeros y compañeras”, cerró.

SIEMPRE MÁS
La FATSA informó a su vez que durante las jornadas 

reconocidos expertos y líderes del sector de la sa-

lud y del ámbito sindical compartieron sus expe-

riencias y conocimientos a través de conferencias 

magistrales, mesas redondas y talleres interacti-

vos. Los temas tratados incluyeron: “La integra-

ción de tecnologías innovadoras en la práctica 

enfermera. El papel de la inteligencia artificial en 

la simulación clínica. La formación y capacitación 

continua de los profesionales de enfermería en un 

contexto tecnológico en constante evolución. Sa-

lud mental y emergencias psiquiátricas”. 

Desde la Federación consideran que, sin dudas, 

este congreso brindó una oportunidad única para 

los trabajadores, estudiantes, investigadores y ac-

tores del sector de la salud de todo el país que se 

reunieron, permitiéndoles compartir conocimien-

tos y establecer redes de colaboración. Además, 

afirmaron que el cónclave hizo posible “fomentar 

el diálogo sobre los desafíos y oportunidades que 

la enfermería enfrenta en la era digital”, además 

de “trabajar estrategias conjuntas para un futuro 

más humano y tecnológico”. 

Héctor Daer y Christy Hoffman, Secretaria General de UNI
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% LA AOT LE DIO SU APOYO PORQUE VA EN BUSCA DE FRENAR LA INFLACIÓN Y SOSTENER EL PODER ADQUISITIVO 

Sergio Massa garantiza Justicia Social

La Asociación Obrera Textil (AOT), 
que conduce Hugo Benítez, ex-
presó enérgicamente su apoyo a la 
fórmula presidencial Massa - Rossi 
para las elecciones del 22 de octu-
bre. “Sergio Massa es el único can-
didato a Presidente que garantiza 
sostener los valores de la justicia 
social para el pueblo trabajador de 
nuestro país”, sostuvo a través de 
un comunicado.
Indicaron desde el gremio que esta 
decisión “radica en el convenci-
miento de que el actual gobierno 
necesita continuar encabezando 
los destinos del país, con el man-
dato de superar la presente crisis 
económica, impulsando el desa-
rrollo nacional, haciendo base en 
la producción y el empleo, y en-
frentando a quienes buscan impo-
ner las reglas del mercado finan-
ciero, aún a costo de la pérdida de 
puestos de trabajo y la destrucción 
de la economía local”.

D 
estacaron el trabajo que 

viene realizando el ministro 

de Economía de la Nación 

por contener el proceso inflaciona-

rio y mantener el poder adquisitivo 

de los trabajadores. En este sentido, 

respaldaron el paquete de medidas, 

anunciadas el domingo 27 de agos-

to, orientado a fortalecer la actividad 

económica, proteger el empleo y a 

las PyMES.

Agregaron que la actual situación 

“no es sencilla” y quedó eviden-

ciado en el último Plenario Nacional 

de Secretarios Generales, del que 

participaron todas las Delegaciones 

Regionales del gremio: “Allí quedó 

explicitado el flagelo que implica el 

proceso inflacionario que destruye 

los ingresos salariales, más allá de 

los importantes logros alcanzados en 

la recomposición del poder adquisi-

tivo que acordamos en los recientes 

procesos paritarios”, manifestaron.

También apuntaron a las fórmulas 

presidenciales de los partidos de la 

oposición, argumentando que su 

oferta electoral “pretende desvalo-

rizar la fuerza laboral, expulsando 

mano de obra y dejándonos expues-

tos a una nueva etapa de saqueo de 

nuestros recursos naturales, a través 

de la pérdida de conquistas sociales, 

soberanía política e independencia 

económica, incluida la intención de 

someternos al uso de una moneda 

extranjera, con lo que nuestro desti-

no de país quedaría atado a los más 

mezquinos poderes internacionales 

y antipatrióticos intereses locales”.

Además, resaltaron el valor de la 

industria textil e indicaron que el 

sector registra, a pesar del flagelo de 

la deuda externa, la sequía y el en-

frentamiento al Covid, un “continuo 

crecimiento”. 

“El sector textil, muchas veces sub-

estimado por quienes pretenden 

terminar con la producción indus-

trial, recuperó más de seis mil fuen-

tes de empleo en los últimos años 

y muchas fábricas reabrieron sus 

puertas y aumentaron el uso de la 

maquinaria instalada”, detallaron. 

Aun así reconocieron que “la asig-

natura pendiente sigue siendo la re-

cuperación del poder de compra de 

los salarios, para garantizar el bien-

estar del pueblo trabajador”.

 

APOYO A MASSA
Además, desde la AOT enfatizaron 

la importancia de cuidar los de-

rechos de los trabajadores y evitar 

profundizar una crisis social. En este 

sentido, afirmaron que los proble-

mas que atraviesa el país “no se 

resolverán a través de terminar con 

los derechos laborales y poner fin 

a los convenios colectivos; eliminar 

las indemnizaciones y las normas de 

protección que rige la ley de trabajo 

argentino”, sino que, por el con-

trario, “los conflictos crecerían con 

trágicos enfrentamientos, similares a 

los que nuestro país vivió en histo-

rias recientes que no debemos per-

mitir que vuelvan a suceder”.

Y agregaron: “La Salud y la Educa-

ción Pública, la Ciencia y la Tecno-

logía no pueden quedar en manos 

de quienes pretenden acabar con 

el rol que debe cumplir el Estado 

Nacional. Por eso hacemos explí-

cito nuestro apoyo a Sergio Massa, 

para acompañar su actual gestión 

de gobierno y respaldar su candi-

datura presidencial. Porque estamos 

convencidos que sólo un modelo 

económico basado en el desarrollo, 

la producción y el trabajo argentino 

nos permitirá recuperar el camino 

de la Justicia Social. La Democracia, 

al cumplir 40 años de vida, nos está 

dando una nueva oportunidad de 

ser artífices de nuestro destino”.

Para concluir, la Asociación Obrera 

Textil hizo un llamado a todos los 

trabajadores y trabajadoras textiles 

del país, en la firme convicción de 

que “sabrán elegir a quien nos pro-

pone superar la difícil situación en 

un proyecto que priorice a la familia 

trabajadora como parte esencial del 

mandato que nos impone el pre-

sente y el futuro”.
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% ALIANZA ESTRATÉGICA ENTRE AERONAVEGANTES Y APLA A TRAVÉS DE SUS LÍDERES JUAN PABLO BREY Y PABLO BIRÓ

Trabajar por la actividad y unidad aeronáutica
Los gremios aeronáuticos de Ae-
ronavegantes y APLA, a través de 
sus líderes Juan Pablo Brey y Pa-
blo Biró, generaron un espacio de 
diálogo en el cual poder analizar la 
“compleja situación que atraviesa 
la actividad” y “trabajar por la 
unidad aeronáutica en defensa de 
los derechos de los trabajadores”.
En este marco, reivindicaron la 
defensa de la Línea de Bandera 
Aerolíneas Argentina que viene 
siendo atacada en el marco de la 
campaña electoral de la derecha 
en todas sus expresiones, y el for-
talecimiento de la lucha en el ám-
bito paritario para lograr alcanzar 
un 105,37% interanual.
En referencia a los citados ataques 
a Aerolíneas Argentinas, la Confe-
deración Argentina de Trabajado-
res del Transporte (CATT) expresó 
su repudio a un manifiesto de 
la alianza Juntos por el Cambio 
donde rechazaron un proyecto 
de ley de Máximo Kirchner que 
busca evitar la privatización de 
Aerolíneas Argentinas planteando 
la necesidad de la aprobación de 
dos terceras partes del Congreso 
para la venta de sus activos. 

S 
obre la alianza entre Ae-

ronavegantes y APLA, Brey 

y Biró coincidieron en la 

importancia de continuar con la 

campaña en defensa de Aerolíneas 

Argentinas, ante el ataque que le 

vienen perpetrando desde distintos 

sectores políticos, económicos y so-

ciales. Dieron a conocer que la char-

la entre ambos giró sobre la difícil 

actualidad económica que atraviesa 

el país y la coyuntura electoral.

Los dirigentes de los dos gremios 

aeronáuticos más importantes de 

la actividad también destacaron la 

necesidad del trabajo conjunto en 

los reclamos salariales en la parita-

ria de Aerolíneas. En ese sentido, las 

organizaciones lograron una recom-

posición del 9,6% para los salarios 

de agosto, logrando así un 105,37% 

final interanual para el período.

En la reunión, que se extendió por 

más de cinco horas el viernes 1 de 

septiembre, de cara al futuro esce-

nario político estuvieron de acuerdo 

en que “será fundamental mante-

ner el diálogo y una alianza estraté-

gica entre los sindicatos que permita 

un marco de acción más amplio”, 

enfatizaron Brey y Biró.

AEROLÍNEAS: SOBERANÍA NACIONAL
“Aerolíneas Argentinas representa 

un indiscutible pilar de nuestra so-

beranía nacional”, enfatizó la CATT 

a través de un documento rubricado 

por su secretario general Sergio Sasia 

(Unión Ferroviaria) y el secretario de 

prensa Juan Pablo Brey (Aeronave-

gantes) .

En ese marco, enfatizaron la impor-

tancia de continuar con la campaña 

de defensa de la Línea Aérea de Ban-

dera, Aerolíneas Argentinas, ante el 

ataque que le vienen perpetrando 

desde distintos sectores políticos, 

económicos y sociales. Dieron a co-

nocer que la charla giró sobre la difícil 

actualidad económica que atraviesa 

el país y la coyuntura electoral.

En el comunicado, el frente opositor 

acusó que “buscan convertir a la 

empresa en la guarida del kirchne-

rismo” y que por esa razón no iban a 

dar quórum a la sesión donde se iba 

a tratar el proyecto. Como respuesta, 

la CATT afirmó que “quienes trabajan 

en Aerolíneas Argentinas han hecho 

un enorme esfuerzo en los últimos 

años para convertirla en lo que es 

hoy: una herramienta fundamental 

para la conectividad de los habitan-

tes de nuestro extenso territorio y el 

crecimiento de las economías regio-

nales”. 
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El Sindicato Obreros y Empleados de los 
Cementerios, Cocherías y Crematorios de 
la República Argentina (SOECRA) celebró 
el pasado mes de agosto el cincuente-
nario de su secretario general Domingo 
Petrecca, al frente de la organización gre-
mial. 50 años a los que se suman 16 años 
desde el inicio de su trayectoria gremial, 
completando así 69 años dedicados a esa 
pasión inexplicable en defensa de los de-
rechos de los trabajadores y trabajadoras.

C 
on el nacimiento del sindicato de 

la actividad en 1955, pese a sus 16 

años, Domingo Petrecca, impulsado 

por ese espíritu peronista mamado de su 

padre, participó en las primeras asambleas 

de trabajadores del flamante sindicato. Es 

así como, después de varios años de militar 

y colaborar en la organización, llegó a ser 1º 

vocal titular de la Comisión Directiva. En 1963, 

con la renuncia del entonces secretario ge-

neral Sorrentino y luego del adjunto Leone, 

Petrecca asumió -siendo primer vocal- por 

primera vez al frente del entonces Sindicato 

de Obreros de los Cementerios de la Repú-

blica Argentina.

El 3 de agosto de 1973 con el devenir de la 

democracia, acompañado por un grupo de 

jóvenes trabajadores Petrecca encabezó la 

lista que resultó vencedora en las elecciones 

del gremio, convirtiéndose ininterrumpida-

mente en el secretario general histórico del 

SOECRA, del Movimiento Obrero Organizado 

y las 62 Organizaciones Gremiales Peronistas, 

con el pasar de la vida que honra día a día. 

% SOECRA: 50 AÑOS DE LIDERAZGO

Petrecca

% LAS ORGÁNICAS DE LOS CONDUCTORES Y MOTORISTAS NAVALES EL 27/9 

SICONARA llamó a Asamblea
La Comisión Directiva Central y el Consejo Fe-
deral del Sindicato de Conductores y Motoristas 
Navales de la República Argentina (SICONARA), 
que lidera Armando Alessi, convocó a Asam-
blea Ordinaria y Extraordinaria para el 27 de 
septiembre a las 13 y 14:30 hs. respectivamen-
te, que se llevará a cabo en el Salón Brasil del 
Hotel Intersur San Telmo, sito en la Av. Brasil 
780 de CABA.
Por otra parte, informó una importante reu-
nión con la Cámara de Arena, Piedra y Navega-
ción del Litoral en beneficio del personal em-
barcado DEPE, en la cual se acordó una agenda 
de trabajo que permita construir los consensos 
para elaborar el acta acuerdo.
Además, comunicaron que la Mutual del gre-
mio participó del VI Congreso de Turismo y Re-
creación Sindical realizado en Villa Gesell del 
29 al 31 de agosto.

D 
e la importante reunión realizada en la 

sede gremial del SICONARA en la ciudad 

de Rosario, donde se dieron los primeros 

pasos para la implementación de la deducción es-

pecial para el personal embarcado DEPE, partici-

paron autoridades nacionales y locales del gremio 

anfitrión, además del Centro de Patrones y SOMU 

y SICONARA, y los representantes legales de la Cá-

mara empresarial.

En la misma, de común acuerdo se estableció la 

citada agenda de trabajo con sus alcances, que 

“permitirá que los compañeros y compañeras que 

desarrollan sus tareas en el sector puedan obtener 

el mismo beneficio fiscal”.

En cuanto a la participación de la Mutual de 

Conductores y Motoristas Navales en el VI Con-

greso de Turismo y Recreación Social Sindical, 

que contó con la presencia de representantes de 

40 organizaciones sindicales de todo el país, la 

misma estuvo representada por su presidente, 

Lucas Rosano; Julio Aparicio, miembro de comi-

sión directiva; y Roberto Jurado, del Centro de 

Jubilados La Hélice. 

Además de la participación de los gremios, se hi-

cieron presentes diferentes funcionarios del sector, 

como el subsecretario de Trabajo de la provincia 

de Buenos Aires, Andrés Rodríguez Reveles; Patri-

cia Ramírez, funcionaria del Ministerio de Turismo 

y Deportes de la Nación; entre otros. Y referentes 

de diversas asociaciones, federaciones y agrupa-

ciones de comerciantes hoteleros y productores 

industriales de la zona. 

En este contexto, la Mutual logró seguir sumando 

más beneficios para las y los Conductores y Moto-

ristas Navales en actividad o jubilados de todo el 

país, a partir de la firma de nuevos convenios con 

diferentes prestadores y sindicatos que integran la 

Rueda de Turismo Social y Sindical. 
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Frente a las elecciones que serán el 25 y 26 de septiembre, el se-
cretario general de la Asociación del Personal Superior de Empresas 
de Energía (APSEE), Carlos Minucci, va con lista única por un nuevo 
mandato 2023-2027. En ese marco, enumeró los grandes logros de 
su gestión, como la mayor participación de jóvenes y mujeres en 
la conducción, el fomento de la capacitación y la fuerte defensa de 
los trabajadores del sector y de la energía eléctrica. También en el 
plano eleccionario nacional hizo un llamado a la dirigencia a volver 
al peronismo, dijo que hay que actuar como lo haría Perón porque 
“el peronismo es revolucionario o no es nada”.

M inucci enalteció de su gestión la mayor participación de jó-
venes y mujeres dentro del Secretariado, y el hecho de estar 
enfocados en fomentar la capacitación de las y los trabajadores 

con la apertura inminente -prevista para el 30 de octubre- de un Centro 
Universitario de Energía en convenio con la UNDAV; la continuidad de la 
labor de la Fundación Educara, el Instituto Argentino de Estudios Técni-
cos, Económicos y Sociales del Sector Energético -IAETES- y el Centro de 
Formación Laboral, que se inaugurará en Lomas de Zamora, junto con la 
cartera laboral de Provincia.  
“Estamos trabajando fuerte en la capacitación de las y los trabajadores 
para brindarles una salida laboral, afianzarlos en el campo de las em-
presas y que estas entiendan que estamos viendo los desastres que están 
haciendo”, apuntó. 
Recalcó además que enfrentan “enormes desafíos a nivel sindical y como 
movimiento obrero”, por lo que la APSEE está enfocada en mejorar sala-
rios, recuperar el plantel, viviendas para las y los afiliados y que el Con-
greso pueda avanzar con el proyecto de Ley elaborado por la Organización 
y diputadas extracción sindical -María Rosa Martínez y Vanesa Siley- para 
que ENARSA compre las acciones que Enel Argentina tiene en Edesur”. 
En el plano eleccionario afirmó que “si el movimiento obrero hubiera 
estado unido ganábamos fácilmente (en las PASO)”. Consideró la impor-
tancia de que la Central obrera retome la actividad… y “fijar una estra-
tegia del Movimiento Obrero en defensa de los derechos laborales, los 
sindicatos, las leyes, la democracia, para revertir la elección”. Advirtió la 
importancia de volver al peronismo: “Si no recuperamos la esencia re-
volucionaria que la gente espera vamos a terminar con Bullrich o Milei 
como presidente y ahí vendrá el verdadero drama de la Argentina”, cerró.

% CON LISTA ÚNICA EL LÍDER DE APSEE VA POR EL 2023-2027

Proyecto Minucci

% ASIMM: LA LOGÍSTICA EN DOS RUEDAS ES NUESTRO OFICIO

“No estamos de paso”

Los Trabajadores Motociclistas y 
Mensajeros encuadrados en la 
Asociación Sindical de Motoci-
clistas, Mensajeros y Servicios 
(ASIMM), que lidera Marcelo Pa-
riente, expresaron su repudio a 
los dichos de Ramiro Marra, refe-
rente de los Libertarios de Milei, 
advirtiéndole que “la logística en 
dos ruedas es nuestro oficio, no 
estamos de paso”.

A 
través de un comunicado 

que cierra bajo la consigna 

“Dios, Patria, y Justicia So-

cial”, la ASIMM remarcó que “tam-

bién hay quienes se suben a una 

moto de forma circunstancial, ya sea 

para hacer delivery, reparto de co-

mercio electrónico, o gestiones, sin 

reparar en los derechos y las luchas 

existentes, porque solo están por un 

tiempo acotado”. Pero remarcaron 

al respecto que “cuando los estu-

diantes avanzan en sus carreras y 

siguen con su vida, cuando los que 

vienen de otros rubros o actividades 

vuelven a conseguir trabajo de lo 

que saben, quedamos los motoci-

clistas y ciclistas peleando contra las 

injusticias. Salarios a la baja, trabajo 

a destajo, el no reconocimiento de la 

relación laboral conforman el esce-

nario que nos queda a los trabaja-

dores que no somos ‘golondrina’”.

En ese contexto, el joven gremio 

motoquero nacido de las mismas 

entrañas del potrero sindical seña-

ló que “los políticos y funcionarios 

con la capacidad de tomar deci-

siones deben escuchar con mayor 

consideración a quienes de forma 

permanente nos ganamos la vida en 

mensajería y reparto”. 

Es ahí que advertimos que el can-

didato a jefe de Gobierno porteño 

por el partido político “La Libertad 

Avanza” convocó a trabajadores de 

plataformas para que le repartan 

las boletas para las elecciones gene-

rales del próximo 22 de octubre de 

2023” y, no conforme con esto, se 

despachó exigiendo a quienes piden 

regular la actividad, que “dejen de 

romper las pelotas”.

Frente a esta situación, la ASIMM in-

dicó que “si bien no nos sorprende 

esta actitud típica de un tilingo con 

berretines de patroncito, queremos 

visibilizar el hecho de que no con-

voca a los trabajadores a discutir 

política en función de un proyecto 

de ciudad, sino que solo se limita a 

pedirles que le repartan las boletas. 

Porque para este personaje y los de 

su calaña, el rol de los trabajado-

res es el de furgón de cola y mano 

de obra sin costo para sus objetivos 

personales”.

“Seguramente Marra, desde su cos-

movisión condicionada por perte-

necer al mundo de la especulación 

y la timba financiera, no entiende 

ni puede aceptar que a partir del 17 

de octubre de 1945 los trabajadores 

irrumpimos en el escenario de la po-

lítica nacional para ser protagonistas 

y artífices de nuestro propio destino”.
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“Habiendo agotado los caminos del diálogo y ante la enorme insen-
sibilidad puesta de manifiesto por la Federación de Acopiadores y 
CONINAGRO en la última reunión de negociación paritaria del sector 
de Acopio el 7 de septiembre”, la Unión de Recibidores de Granos y 
Anexos de la República Argentina (URGARA), que conduce Pablo Pa-
lacio, declarada en Estado de Alerta y Movilización, terminó anun-
ciando ante el Ministerio de Trabajo un Paro General de Actividades 
para el miércoles 13 de septiembre a partir de las 0 horas, medida 
que inmediatamente la cartera laboral frenó dictando la conciliación 
obligatoria por siete días. A esto, la URGARA respondió advirtiendo con 
su consigna de lucha: “Unidos y organizados haremos sentir nuestra 
fuerza y haremos valer nuestros derechos”. 

M 
arcando la diferencia con el sector de Puertos Privados y el de 

Control y Exportación, cuyos salarios ya lograron recomponer, la 

URGARA lamentó no poder decir lo mismo respecto de las enti-

dades patronales de la actividad de Acopio con una oferta “que es total-

mente inaceptable, dilatando la posibilidad de un acuerdo, especulando 

mientras ponen los sueldos de los trabajadores a plazo fijo al 180% y ofrecen 

el 22%, a la vez que le exigen al gobierno más dólar soja”

Aclararon además que “en este sector también se encuentran incluidos los 

exportadores que tienen acopios, quienes liquidaron los aumentos a sus 

trabajadores de puertos, no así a los trabajadores de acopio. Tuvimos reu-

niones permanentes y cotidianas”. 

Finalmente denunciaron que “mientras que la inflación hace estragos, la 

Federación de Acopiadores y CONINAGRO no quieren recomponer nuestros 

salarios cada día más deteriorados, argumentando la inaceptable excusa de 

la sequía que ha afectado al país”. En verdad “es la misma sequía que pa-

decieron todos los sectores que, sin embargo, acordaron como corresponde 

y ajustaron los salarios”, reclamaron.

Declarado el Estado de Alerta y Movilización, la URGARA se dispuso a defi-

nir a la brevedad la implementación y alcances de las medidas de fuerza 

a adoptar, que terminó en la declaración del Paro General para el 13 de 

septiembre que se pospuso por la conciliación. A la vez el gremio anunció 

que “solicitará al Ministerio de Trabajo, Empleo y Seguridad Social convoque 

en forma urgente al Centro de Exportadores (CEC) para resolver la situación 

particular de discriminación de los trabajadores de los Acopios”.

% URGARA: PARO EN EL SECTOR Y ACATA CONCILIACIÓN

Acopios de salarios

% NO TENDRÁ EN CUENTA RESTRICCIÓN DE INGRESOS MENSUALES

SOC mejora el bono DNU

El 11 de septiembre, el Sindicato de 
Obreros Curtidores de la República 
Argentina (SOCRA) conducido por Ga-
briel Navarrete, y el liderazgo histó-
rico de Walter Correa, realizó un ple-
nario con los cuerpos de delegados, 
para informar los detalles del último 
acuerdo vinculado a la aplicación del 
DNU 438/2023 decretado por el candi-
dato a presidente y actual ministro de 
Economía Sergio Massa, sobre la suma 
fija asignada a los trabajadores. 
Además, de cara a las elecciones de 
octubre y “frente al acecho de las 
derechas antipopulares” el gremio 
manifestó que “a la precarización 
y especulación a la que pretenden 
someter a nuestro pueblo, respon-
demos con Unidad, Solidaridad y 
Lucha”. 

D esde Curtidores anunciaron 
que conquistaron una mejora 
sobre la suma fija decretada 

por el Gobierno, la cual será abonada 
así: Se acordó modificar la distribución 

de las cuotas del bono establecido en el 
DNU 438/2023 en dos cuotas: la prime-
ra cuota será de $40.000 y la segunda 
será de $20.000. Además, no se tendrá 
en cuenta la restricción de ingresos 
mensuales establecida en el DNU, por 
lo cual la suma fija será abonada en 
su totalidad y sin tope por ingresos. 
También se convino que esta suma sea 
complementaria y no remunerativa al 
acuerdo salarial del tramo septiembre/
diciembre 2023, por lo cual el traba-
jador y la trabajadora no percibirán 
descuentos por el pago de la misma, ni 
será tenida en consideración para futu-
ras negociaciones.

TRAMO SEPTIEMBRE/DICIEMBRE 
Por otra parte, el SOCRA comunicó el 
28 de agosto el resultado del último 
acuerdo paritario junto al índice de 
aumento salarial del 45% para el pe-
riodo septiembre/diciembre 2023, que 
se suma al 38% de incremento anterior, 
acumulando al momento un 83% de 
incremento salarial.
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% LO PLANTEÓ SU CONDUCTOR SERGIO HADDAD AL TÉRMINO DE LAS IV JORNADAS DE TRABAJO Y CAPACITACIÓN

La FATFA tiene dirigentes para el futuro
“El dirigente sindical tiene que estar per-
manentemente informado y formado porque 
eso es parte de las herramientas indispen-
sables para ejercer con solidez la defensa de 
los trabajadores. Con ese concepto venimos 
realizando varias Jornadas de Trabajo y Ca-
pacitación. Hoy podemos asegurar que la FA-
TFA tiene dirigentes para el presente y para el 
futuro, que es nuestro objetivo primordial”, 
afirmó el secretario general de la Federación 
Argentina de Trabajadores de Farmacia, Ser-
gio Haddad, al cierre del encuentro realizado 
el 29, 30 y 31 de agosto en Cuesta Blanca, 
donde contaron con la presencia del abo-
gado laboralista de amplia trayectoria Héc-
tor Recalde, del ex secretario general de la 
FATFA, Manuel Reyes, formador histórico de 

dirigentes sindicales, y de Gustavo Idoyaga, 
periodista económico y consultor en Comu-
nicación.

E 
n esta oportunidad Manuel Reyes abordó 

en dos tramos de exposición las temáticas 

Sujeto y Objeto de la Formación, y Mo-

dos operacionales de la Formación, que mereció 

una gran puesta en práctica realizada en forma 

grupal, encaminándose así al objetivo de llegar 

a futuro a un importante seminario de formador 

de formadores. 

Gustavo Idoyaga tuvo a su cargo abordar concep-

tos de Economía Política, que tuvo gran repercu-

sión entre los representantes de los sindicatos de 

todo el país, por su trascendencia para compren-

der en profundidad en este año eleccionario y 

como herramienta para concebir particularmente 

la realidad económica nacional. También ahon-

dó en Comunicación asertiva, Oratoria y Comu-

nicación política, que en jornadas anteriores ya 

había emprendido.

Por último, el abogado laboralista y diputado 

nacional (mc), Héctor Recalde, habló del movi-

miento obrero, la realidad de los trabajadores y 

la justicia social, en una exposición que mereció 

la atención y el enorme reconocimiento de los 

presentes.

Sergio Haddad cerró las IV Jornadas de su gestión 

profundizando en la importancia de tener sin-

dicatos fuertes para viabilizar a su vez una FATFA 

potente que los contenga a todos y defienda con 

mayor poderío a los trabajadores ante cualquier 

intento de coartar sus derechos.
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“Con el objetivo de promover la 
estabilidad y el desarrollo de las 
relaciones entre China y Améri-
ca Latina de cara a la nueva era 
de igualdad, beneficio mutuo, 
innovación, apertura y benefi-
cio para los pueblos”, se cele-
bró por primera vez en Buenos 
Aires, Argentina, el VI Foro de 
Diálogo entre las Civilizaciones 
China y América Latina y el Ca-
ribe (ALC). 
Más de 100 invitados, incluyendo 
funcionarios gubernamentales, 
expertos, académicos, represen-
tantes de los medios de comu-
nicación y empresarios de China, 
Argentina y otros países relevan-
tes de América Latina, debatie-
ron el 11 de septiembre sobre la 
implementación conjunta de la 
“Iniciativa de Civilización Global 
y Construyendo una Comunidad 
con un Futuro Compartido para 
China y América Latina”.

E 
n este marco, Argentina se 

convirtió en el primer país 

latinoamericano en unirse 

oficialmente a la iniciativa de “la 

Franja y la Ruta”, dentro de este 

foro que resultó “de gran impor-

tancia para estrechar los lazos entre 

China y los países latinoamerica-

nos”.

En la apertura del foro, estuvieron 

presentes: Liu Dawei, subdirector 

% EL FUTURO DE LAS RELACIONES ENTRE LAS REGIONES, EN DIÁLOGO Y DEBATE EN BUENOS AIRES, ARGENTINA 

VIº Foro “China, Latinoamérica y El Caribe”

de la Oficina de Lenguas Extranjeras 

de China; Wei Guoqiang, subdirec-

tor del Comité Permanente del Con-

greso Popular Provincial de Jiang-

su; Carola Ramón, vicepresidenta 

electa del Comité de Asuntos Asiá-

ticos del Consejo Argentino para las 

Relaciones Internacionales (CARI), 

y ex subsecretaria de Estado del 

Ministerio de Relaciones Exterio-

res de Argentina; Pablo Vommaro, 

director del Departamento de In-

vestigación del Consejo Latinoame-

ricano de Ciencias Sociales; Julián 

Rebon, secretario general adjunto 

de Investigación de la Facultad de 

Ciencias Sociales de la Universidad 

de Buenos Aires, entre otros.

Participaron además: Sun Ming 

(ACCWS); Pablo Vommaro (CLAC-

SO); Diana Tussie (FLACSO); Ignacio 

Villagran, director del Centro de 

Estudios de Argentina-China de 

la Facultad de Ciencias Sociales de 

la Universidad de Buenos Aires y 

presidente de la Asociación Lati-

noamericana de Estudios Chinos 

(ALAECh); Nicolás Schonfeld (RE-

DTAL); Sun Yi, ministro consejero 

de la Embajada China en la Ar-

gentina; Diego Guo, director del 

Departamento de Estudios Sociales 

y Culturales de ILAS-CASS, director 

Ejecutivo del Centro de Estudios 

Argentinos de ILAS-CASS y director 

y fundador de CECLA; Jorge Male-

na, director del CARI; el académico 

Juan Santarcángelo, miembro del 

Grupo de Trabajo “China y el mapa 

del Poder Mundial” del Consejo La-

tinoamericano de Ciencias Sociales 

(CLACSO), entre otros. 



El Consejo Directivo Nacional de la Unión Trabajadores del Estado 
de la República Argentina (UTERA), que lidera Rubén Grimaldi, 
solicitó a la directora ejecutiva del Instituto Nacional de Servi-
cios Sociales para Jubilados y Pensionados (INSSJyP), Lic. Luana 
Volnovich: “El cumplimiento del Convenio Colectivo, la absorción 
del Impuesto a las Ganancias, el ingreso de familiares fallecidos, 
el cupo de discapacidad, la cobertura de cargos, el pase a Planta 
de Contratados y demás, y la reapertura de la negociación sala-
rial”, entre otros reclamos.

A 
ese efecto, la UTERA pidió a la funcionaria “la conformación 

de una Mesa de Trabajo conjunta, a los fines de aunar crite-

rios y trabajar en la organización, mejora y optimización de 

distintos reclamos surgidos de las asambleas de trabajadoras y traba-

jadores del PAMI que fueran efectuados oportunamente sin obtener 

respuesta alguna”. 

A través de una misiva con fecha 4/9 rubricada por Rubén Grimaldi, 

la UTERA planteó distintas problemáticas para consideración y trata-

miento de la Dirección Ejecutiva del PAMI, quedando a la espera de 

“una pronta y favorable respuesta que dignifique y fortalezca el ser-

vicio en beneficio de los afiliados y trabajadores”.

En ese orden, UTERA solicitó que se arbitre con carácter urgente la 

absorción del impuesto a las ganancias. La provisión de herramien-

tas tecnológicas a todas y todos los trabajadores de muchos sectores 

vitales que se encuentran inoperativos. Capacitación sin barreras de 

accesibilidad para todos los trabajadores y trabajadoras de 21 horas 

al año que les permita alcanzar el cambio de nivel que correspon-

de. Que el Plus a los Veteranos de Malvinas se incorpore al salario 

como remunerativo en Unidades retributivas. Convenio específico 

encuadrado en leyes vigentes que regulen las actividades, tareas y 

profesiones de los trabajadores dependientes de Efectores Propios, 

Residencias Propias y Servicio DAMNPyP. Ingresos a “Planta Perma-

nente de hijos y/o cónyuge de agentes fallecidos”, como así también 

de “personas con discapacidad” acorde al “Sistema de protección 

de los discapacitados”. E “Ingreso de familiares de trabajadores en 

actividad”, y “pase a Planta de trabajadoras y trabajadores contra-

tados”. Además, solicitó con carácter de urgente la reapertura de 

la negociación salarial para recuperar el poder adquisitivo de las 

familias trabajadoras.

% RECLAMOS POR NOTA A LA DIRECTORA DEL PAMI

UTERA a Volnovich
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% PAPELEROS: INAUGURACIÓN Y PREOCUPACIÓN EN RAMALLO

Inviertan en FIPLASTO
El Consejo Ejecutivo de la Federación 
de Obreros y Empleados de la Industria 
del Papel, Cartón y Químicos, enca-
bezado por su secretario general José 
Ramón Luque, se hizo presente el 16 
de agosto en la ciudad de Ramallo, 
en donde inauguró la sede local de 
la Obra Social del Personal del Papel, 
Cartón y Químicos. Y expresó además 
su preocupación por la situación de la 
Planta Fabril FIPLASTO, ante “la ausen-
cia de inversores en la principal línea 
de producción y la incertidumbre que 
naturalmente genera el reciente cam-
bio de titularidad de la firma”. 

F inalizado el encuentro del que 
participó también la Comisión 
Directiva del Sindicato de Obreros 

y Empleados de FIPLASTO, histórica-
mente adherido a la Federación del Pa-
pel, Ramón Luque indicó que “cuando 
hablamos de FIPLASTO, hablamos del 
único productor de tableros de madera 
de alta densidad del país fundada en 
1945 por las familias Traverso y Leloir, la 

empleadora número uno de esta ciu-
dad que en la mayor parte de sus casi 
ocho décadas de existencia las inver-
siones en maquinarias e innovaciones 
brillaron por su ausencia”, remató.
“El anterior propietario desde 2009, 
Guillermo Viegener a través del grupo 
F instaló un sistema de tratamiento y 
planta de efluentes para superar una 
denuncia medioambiental; un hecho 
importante, pero apenas un paliativo 
ante la necesaria inversión productiva, 
desatendida también durante su ges-
tión”, agregó Luque.
Finalmente, el líder nacional papelero 
manifestó su preocupación por el esta-
do de los medios productivos al grupo 
de inversiones que liderado por Marce-
lo Mindlin adquirió FIPLASTO, y le recla-
mó que “inviertan para proveer al es-
tablecimiento de tecnología y elevar su 
competitividad a través de una mayor 
producción” que “permitirá consolidar 
la fuente de trabajo de nuestros com-
pañeros y garantizar el bienestar futuro 
que el pueblo de Ramallo necesita”.
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% LA FESTIQYPRA Y EL SINDICATO QUÍMICO DE PILAR NO SE DEJAN TORCER EL BRAZO POR LA PATRONAL CIQYP

Paro decisivo de Químicos y Petroquímicos

Con una respuesta contundente 
de parte de las y los trabajado-
res de las industrias químicas y 
petroquímicas encuadrados, se 
cumplió el jueves 7 de septiembre 
desde las 19 hs. o 21 hs., según 
los turnos rotativos el Paro total 
de actividades por 24 horas, que 
fuera declarado y convocado en 
forma conjunta y en unidad por 
la Federación de Sindicatos de 
Trabajadores de Industrias Quí-
micas y Petroquímicas de la Re-
pública Argentina (FESTIQYPRA), 
que conduce Omar Barbero, y el 
Sindicato del Personal de Indus-
trias Químicas y Petroquímicas de 
Pilar (SPIQYP Pilar), liderado por 
Sergio González.

L 
a medida resuelta y ejecutada 

una vez que venció la Conci-

liación Obligatoria dictada por 

el Ministerio de Trabajo de la Nación, 

que finalizaba justamente a las 19 

del 7/9, momento en que las partes 

quedaron liberadas, resultó en los 

hechos “una medida categórica que 

dejó demostrada la determinación y 

un compromiso inquebrantable de 

esta familia de Trabajadoras y Traba-

jadores Químicos y Petroquímicos en 

la búsqueda por mejorar los salarios 

en estos tiempos tan difíciles”, afir-

maron los gremios.

En el marco de la lucha, la FESTI-

QYPRA y el Sindicato Pilar anuncia-

ron que mantendrán en la semana 

siguiente una nueva reunión con 

el sector empresario nucleado en 

la Cámara de la Industria Química y 

Petroquímica (CIQYP), con la expec-

tativa de “tener respuestas positivas 

para comunicar”. Mientras tanto, 

ratificaron que “nos mantenemos 

en Estado de Alerta, unidos sin sa-

car la vista del objetivo que nos ha 

convocado”.

Por su parte, la Comisión Paritaria 

así como las Comisiones Directivas de 

la FESTIQYPRA y el Sindicato Químico 

de Pilar, ante el acompañamiento y 

el alto acatamiento a la medida de 

fuerza declarada ante la intransi-

gencia patronal al reclamo de un 

salario digno que se ajuste a la reali-

dad que viven las y los trabajadores, 

agradecieron “a cada Comisión In-

terna, a cada compañero y a nues-

tras familias que nos apoyan siem-

pre en esta lucha por lograr mayor 

justicia social para los trabajadores”. 

Al tiempo que reafirmaron que “la 

unidad y la fuerza mancomunada 

son el único camino para defender 

nuestros derechos ¡que la dignidad 

de nuestras familias sea el motor 

que impulse esta lucha!

CÓMO SE LLEGÓ AL PARO DE 24 HS.
Oportunamente, finalizada la au-

diencia anterior del 7 de septiem-

bre, frente al planteo reiterativo y 

conjunto de la FESTIQYPRA y el SPI-

QYP Pilar, de que “un salario inicial 

no puede estar por debajo de los 

350 mil pesos”, y que “con el 14,6% 

que ofrece desde el mes de julio la 

cámara patronal no llega a cumplir 

con esta expectativa gremial bási-

ca”, fue que las entidades gremia-

les declararon este Paro Total de 

Actividades por 24 horas a partir de 

las 19 o 21 hs. del jueves 7/9 frente 

a la intransigencia e indiferencia de 

la Cámara de la Industria Química 

y Petroquímica (CIQYP), al reclamo 

auténtico de las y los trabajadores 

Químicos y Petroquímicos.

Ya el 30 de agosto, al cabo de otra 

reunión paritaria en el Ministerio 

de Trabajo, Empleo y Seguridad 

Social de la Nación, una vez más la 

FESTIQYPRA en unidad con el SPI-

QYP de Pilar, dejaron en claro que 

no se dejarían torcer el brazo por 

la patronal CIQYP en la disputa en 

defensa de su dignidad, y no acep-

taron una negociación a la baja que 

arrancaría en agosto con un 20%, 

para seguir con un 12 en septiem-

bre y un 10 en octubre, por tratarse 

ese 42% sumado de insuficiente. 

Apuntando incluso con su denun-

cia a que la parte empleadora en 

esta nueva reunión de la Paritaria 

2023 por el 2do. tramo adoptó una 

cerrada actitud de llevar a cabo 

una negociación salarial que no se 

ajusta a la buena fe, al retrotraer 

ofrecimientos salariales realizados 

en audiencias anteriores”. Una 

propuesta patronal que paradó-

jicamente sí fue aceptada por otra 

entidad gremial del sector. 

Mantuvieron así el Estado de Alerta 

y Movilización en el marco de una 

Conciliación Obligatoria que, dicta-

da por el Ministerio de Trabajo de la 

Nación la primera etapa de 15 días 

venció el 31 de agosto a las 19 hs., 

y finalizada definitivamente tras el 

agregado de cinco días hábiles que 

terminaron el 7 de septiembre, las 

partes quedaron liberadas, razón 

por la cual la FESTIQYPRA y el SPIQYP 

de Pilar no descartaron entonces 

declarar el Paro finalmente concre-

tado, que apunta a recomponer los 

salarios. 
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El Sindicato Único del Personal de Aduanas 
(SUPARA), que conduce Carlos Sueiro, cele-
bró la autorización por parte del Ministe-
rio de Educación de la Ciudad de Buenos 
Aires para que su Centro de Capacitación, 
la Fundación de Altos Estudios de Comer-
cio Exterior (FACE), funcione como Instituto 
Terciario, habilitando el dictado de la Tec-
nicatura Superior en Régimen Aduanero. 
La materia comenzará a formar parte de 
la oferta académica a partir del próximo 
año 2024.

A través de un comunicado rubricado 
por la Comisión Directiva del gremio, 
que cierra bajo la consigna histórica 

“En la Unidad está la Respuesta”, el SUPARA 
remarcó: “Esta organización gremial entiende 
que la capacitación del personal aduanero es 
un pilar fundamental que contribuye al desa-
rrollo de la carrera y la seguridad laboral de las 
y los trabajadores.
Frente a este importante reconocimiento re-
cibido en el ámbito académico por su Fun-
dación Altos Estudios de Comercio Exterior, el 
Sindicato aduanero indicó que “este impor-
tante logro permite al SUPARA la posibilidad 
de facilitar distintas propuestas de formación 
continua con grandes beneficios arancelarios, 
y con titulaciones académicas reconocidas en 
nuestro convenio colectivo de trabajo que po-
sibilita el desarrollo de la carrera aduanera”.
El gremio detalló que los informes e inscrip-
ciones deben canalizarse a través de la Se-
cretaría de Capacitación y Cultura por mail o 
teléfono a capacitacionsup@supara.org.ar o 
al 011-43390500.

% RECONOCIMIENTO ACADÉMICO

SUPARA

% LA CONFEDERACIÓN FIJÓ FECHA Y AMPLIA PARTICIPACIÓN SOCIAL

Congreso de la CATT el 9/11
El Consejo Directivo de la Confederación 
Argentina de Trabajadores del Transporte 
(CATT), a través de un documento del 31 de 
agosto rubricado por su secretario general 
Sergio Sasia (Unión Ferroviaria) y el secreta-
rio de Prensa Juan Pablo Brey (Aeronavegan-
tes), comunicó: Fecha del Congreso General 
Ordinario para el 9 de noviembre, firmaron 
un acuerdo con la Junta de Seguridad en el 
Transporte (JST), reafirmaron su apoyo al Pa-
dre “Pepe” ante los agravios de Javier Milei 
al Papa Francisco, reiteraron su respaldo a la 
fórmula presidencial de Unión por la Patria 
con Sergio Massa y Agustín Rossi, para las 
elecciones nacionales del 22 de octubre, y 
decidieron que la CATT trabaje en conjunto 
con la Confederación Argentina de Traba-
jadores y Empleados de los Hidrocarburos, 
Energía, Combustibles, Derivados y Afines 
(CATHEDA). 

P 
or otra parte, la CATT adhirió a la convo-

catoria para el 11 de septiembre a las 17 

hs. en el Palacio de Hacienda, que fuera 

realizada por el ministro de Economía y candi-

dato a presidente por Unión por la Patria, Sergio 

Massa, orientada al tratamiento de la elimina-

ción del Impuesto a las Ganancias para la mayor 

cantidad de trabajadores.

Refiriéndose al motivo de la convocatoria que 

reunirá a distintos sectores del movimiento obre-

ro, el conductor de la CATT, Sergio Sasia, remarcó 

que “nuestra Confederación es una de las pione-

ras en venir reclamando desde hace años que el 

salario no es ganancia. Hemos venido acompa-

ñando distintas políticas o avances que se han 

dado en ese sentido para que el trabajador y la 

trabajadora tenga el menor impacto posible a la 

hora del cálculo de este impuesto, pero siempre 

hemos sostenido que era insuficiente”. 

Además, el conductor de la CATT indicó que “no 

obstante las últimas disposiciones realizadas por 

el gobierno actual, nos queda todavía una gran 

franja en la cual este impuesto impacta directa-

mente. Por ello, esperamos que en la reunión 

que se llevará a cabo se pueda lograr el objetivo 

de derogar definitivamente este impuesto”.

Por su parte, Brey celebró esta decisión del titular 

de Hacienda ya que “no se debe gravar con el 

Impuesto a las Ganancias a los ingresos de los 

trabajadores en relación de dependencia, no 

sólo porque resulta un mero impuesto al trabajo 

que los perjudica notoriamente, sino también 

porque atenta seriamente contra la distribución 

de la riqueza”, señaló sobre esta problemática.

La Confederación General del Trabajo de la Repú-

blica Argentina (CGTRA) fue convocada a partici-

par de la discusión de este proyecto, y en apoyo 

a esta decisión comunicó que se movilizará este 

lunes a las 17 hs a las puertas del Ministerio de 

Economía de la Nación. En este marco, la CATT 

anunció que estará presente para acompañar y 

respaldar “el poder de movilización de los sin-

dicatos”.
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“La posición de Paraguay es grosera y 
falsa, ya que nunca invirtió en la Hi-
drovía”, así lo expresó la Federación 
Marítima Portuaria y de la Industria 
Naval de la República Argentina (FeM-
PINRA) a través de su titular, Juan Carlos 
Schmid, secretario general del Sindicato 
del Personal de Dragado y Balizamiento 
(Dragybal), quien remarcó el apoyo de 
su gremio al cobro de peajes a buques 
extranjeros en la zona. 

“N 
uestro sindicato apoya la 
medida de Casa Rosada y 
Sergio Massa, y ratifica la fa-

cultad del cobro de peaje a los buques que 
ejerce la Argentina”, aseguró el también se-
cretario general del Sindicato de Dragado y 
Balizamiento, a través de las redes sociales.
El mensaje se dio en el marco de una dis-
puta entre el Ministerio de Transporte de la 
Nación y el Ministerio de Relaciones Exte-
riores del Paraguay, el cual había publicado 
que “recibimos con sorpresa y desagrado el 
anuncio del Ministerio de Transporte de Ar-
gentina de mantener el cobro del peaje en 
la Hidrovía Paraguay-Paraná, luego de que 
los ministros Sergio Massa y Diego Giuliano, 
en una reunión con el presidente Peña en 
Asunción, acordaran levantar medida”. En 
ese contexto, y luego de una respuesta de 
Giuliano argumentando que no era cier-
to que habían acordado la quita del pago 
del canon, Schmid afirmó que “lo grosero y 
falso es la posición del Paraguay que nunca 
invirtió en la Hidrovía”. 

% FEMPINRA POR LA HIDROVÍA

Soberanía

% COMPROMISO DE LA JUVENTUD DE LA CATT ANTE EL AVANCE DE LA DERECHA

Militar por Unión por la Patria

La Secretaría de Juventud de la Confedera-
ción Argentina de Trabajadores del Transporte 
(CATT), a cargo de Horacio Calculli (Aeronave-
gantes), expresó su preocupación acerca de la 
realidad actual y el avance de la derecha en 
la Argentina, renovando su “compromiso para 
militar por la fórmula Massa-Rossi de Unión 
por la Patria” para las elecciones generales 
del 22 de octubre. Así se proclamó en el en-
cuentro realizado el jueves 24 de agosto en 
la sede central de la CATT lidera en el orden 
nacional por Sergio Sasia (Unión Ferroviaria), 
que convocó a 60 jóvenes de 18 de los gremios 
confederados.

E 
n este marco, el también copresidente 

del Comité de la Juventud Trabajadora del 

Transporte de la Federación Internacional 

de Trabajadores del Transporte (ITF Américas), Ho-

racio Calculli, arengó: “Tenemos que militar de 

acá a octubre para defender nuestros puestos de 

trabajo y el modelo sindical argentino, pero sin 

perder el eje de trabajar por un plan estratégico 

de desarrollo de un proyecto federal de transporte 

multimodal”. 

En este sentido, durante el cónclave de la juven-

tud sindical de los gremios del Transporte nu-

cleados en la CATT debatieron sobre temas claves 

para el futuro del transporte y los trabajadores, 

tal como el impacto en el sector de los resultados 

de las PASO, que los llevó a reafirmar “el com-

promiso de la Juventud de la CATT a militar por la 

fórmula Massa-Rossi”, hecho que se traduce en 

“militar en defensa de los derechos de los tra-

bajadores de cara al avance de la derecha en la 

Argentina”. 

La convocatoria fue el ámbito que consideraron 

adecuado para definir la realización del “Cierre 

del Curso de Formación Sindical en colaboración 

con Instituto de Formación y Actualización Política 

(IFAP)” que contará con la presencia de la minis-

tra de Trabajo Kelly Olmos. Así como también para 

sentar “las bases para la organización del 2do. 

Congreso Federal de la Juventud Trabajadora del 

Transporte” que se llevará a cabo a fines de sep-

tiembre. 






